
 

 

 

 

 
五中の評判？ 

校長 伊藤 克行  

 今年度最後の学校だよりは、ちょっと意味深なタイトルをつけてみました。 

 先日、ある方が校長室を訪ねてきました。五中生の活躍についてどうしても校長の私に直接伝えた

くて、わざわざ来校してくれました。本校の卓球部は小平市民大会で２年連続の団体戦優勝をしてい

ます。その方は市民大会にかかわってくださっているボランティアの方です。「２年続けて優勝するの

はすごいことだ。でも五中のすごいところはそこだけではない。２年続けて個人戦の入賞者がいない

のに、２連覇したことだ。」とその方は熱っぽく私に話をしてくれました。何を言いたいかわかります

よね。ずば抜けた選手はいないのにチームとして強い。これはすごいことだとその人は言っているの

です。それをわざわざ私に伝えに来てくれたこと、そしてそんな目線で外部の方が五中生を見てくれ

ていることに嬉しくなりました。 

 もう一つはスキー教室のカメラマンさんとのやり取りです。スキー教室に同行してくれるカメラマ

ンさんは１つのシーズンにいくつもの学校のスキー教室に同行します。だから各中学校の違いをきっ

と感じると私は思っています。そこで私はスキー教室最終日にカメラマンさんとたまたま二人きりに

なったときに、五中生をどんな風に感じたか教えてほしいとお願いしました。今回のカメラマンさん

はたまたま２年連続で同じ方だったので本音を話してくれるのではないかと思い、さらにこう付け加

えました。「良いところを言ってくれる人はたくさんいるけれど足りないところを指摘してくれる人は

あまりいないので、言いづらいかもしれないけれど、ちょっと気になることもぜひ教えてほしい。」と

お願いしました。「初めて会った私にこんなに、『にこにこ』と、しかも時間どおりに動いてくれる生

徒はなかなかいません。」とカメラマンさん自身が『にこにこ』と答えてくれました。 

 最後は８組の「劇と音楽の会」に引率に行った時のお話です。今年の８組はトーンチャイムの演奏

と合唱を披露しました。これを見ていた知り合いの校長先生が私に送ってくれたメッセージです。 

「反響版のないホールであれだけ響く合唱はなかなかできません。今日見た中ではダントツで最優秀

賞でした。」 私が頑張ったわけではないですが、なんだかとても嬉しくなってしまいました。 

 他にもたくさんの方たちからの情報が学校には集まってきます。もちろんその中には耳の痛い、あ

まりうれしくない話もあります。3 年生が 4 月から新しい進路につきますが、高校などの進路先からも

様々な情報が入ってきます。2 月 28 日に実現した高橋浩美先生の講演会も、小平市内で行われた高橋

先生の講演会を聞いた方が小平五中にゆかりのある方だと教えてくれたことがきっかけで実現しまし

た。今年に入ってからの数か月の間にこれだけの話があるのですから、学校にはたくさんの人たちの

声が寄せられることが、みなさんにも少し想像できるのではないでしょうか。 

 何が言いたいかといえば、五中の評判とは、様々な場面で、皆さんを見た方の声の集合体なので

す。そして皆さんは知らないうちに様々な方に見られているのです。私は五中のことをほめてもらえ

るととても嬉しいです。皆さんはどうですか？自分の学校が良く言われることで嫌な気持のする人は

いないですよね。これは不思議なもので卒業してからもずっと続く気持ちなのです。自分が卒業した

学校はやはり良い学校であり続けてほしいと思うものです。この 1 年間も私は校長として、みなさん

のおかげでたくさん良い思いをさせてもらいました。3 年生はまもなく卒業ですが、ここで改めて、最

上級生としてのこの 1 年間の活躍に感謝します。そして卒業後も後輩たちの様子を気にかけてくれた

らうれしいです。新年度もみなさんの様々な頑張りが伝わってくることを楽しみにしています。 
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特別授業「旅立ちの日に」 

 ２月 28 日（金）の５・６校時に、合唱曲「旅立ちの日に」を作曲した高橋浩美先生をお招きして、

特別授業を行いました。 

 高橋先生からは、小平第五中学校とのつながり、「旅立ちの日に」ができるまでのストーリー、ご自

身が教員をされていた時にもっていた想い、そして、など、「旅立ちの日に」にまつわるお話をしてい

ただきました。後半は高橋先生のご指導で、３年生が「旅立ちの日に」を作り上げ、１・２学年に披

露しました。さらに、３年生の歌ができ上がっていく様子を見て、歌いたい気持ちが高まった１・２

年生も一緒に、全校で「旅立ちの日に」を歌いました。 

 高橋先生から発せられる熱い想いを受け取って、生徒も力いっぱい歌い、体育館にいる全員が一体

となった合唱になりました。卒業式で３年生がどんな風に歌を作り上げるか、楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

学習発表会 

 ３月１日（土）は令和６年度学習発表会でした。多くの皆様のご来場、ありがとうございました。 

 午前は体育館にて各学年からの発表、そして生徒会企画の３年生を送る会を行いました。午後は校

舎内の各教室の作品展示を公開しました。１年間の学習の成果を発表し合い、学びを深めるよい会に

なりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年間ありがとうございました 

 保護者の皆様、地域の皆様、令和６年度も本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとう

ございました。子どもの成長のため、そして皆様のご期待に応えるべく、教職員一同取り組んでまい

りました。至らぬ点もあったかと存じますが、皆様との信頼関係をさらに深めていけるよう、引き続

き努力をしてまいりますので、今後も変わらぬご支援をいただけますと幸いです。 


